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Он всё пропускал 
через сердце...

Татьяна ШЕВЧЕНКО
Ф ото  Анны Н И КО ЛЕН КО

Поздним вечером 8 марта не стало 
Бровина Василия Александровича -  
председателя совета ветеранов Соль- 
вычегодского региона Северной же
лезной дороги, бывшего начальника 
Сольвычегодской дистанции электро
снабжения (ЭЧ-б), почетного гражда
нина Котласа. Это был неутомимый 
человек, жизненная энергия которого 
всегда била ключом. Казалось, что его 
тепла и заботы хватит на всех и всегда, 
еще и останется про запас... Но годы 
взяли свое. Василий Александрович 
не дожил 16 дней до своего 80-летия. 
О том, какой легендарной личностью 
был В. А. Бровин, рассказали его со
служивцы, коллеги, ветераны-желез
нодорожники.

В. В. Гвоздев, председатель сове
та ветеранов Сольвычегодской ди
станции электроснабжения:

-  Работе на железной дороге Васи
лий Александрович отдал 45 лет. Че
ловек он был хороший, простой, обык
новенный, с деревенской хваткой! 
Я от него принял совет ветеранов наше
го предприятия. Можно сказать, что он 
меня увлек этой работой! В. А. Бровин -  
настоящий мотор нашего ветеранского 
движения. Сегодня, после его кончины, 
мы все очень растеряны. Такие люди, 
как он, большая редкость!

Л. Н. Тюшляева, зампредседате
ля совета ветеранов локомотивного 
депо, один из руководителей ансамб
ля «Вычегодская гармонь»:

-  Трудно говорить об этом человеке 
в прошедшем времени. Он горел обще
ственной работой, за все болел душой! 
Василий Александрович -  один из осно
вателей нашего вокального ансамбля. 
Как ему нравилось пение наших соли
сток! Всегда останавливался и с упоени
ем слушал, когда у нас шла репетиция. 
Его сумка до сих пор стоит на стуле у 
его рабочего стола, где он всегда сидел в 
совете. Так и кажется, что он просто вы
шел ненадолго и скоро вернется к нам... 
Это был настоящий русский мужик, его 
глаза излучали теплоту.

Н. П. Бабкина, председатель со
вета ветеранов станции Сольвы- 
чегодск:

-  Это большая утрата для нас, мы 
все очень скорбим. Это был настоящий 
командир, готовый всегда прийти на 
помощь советом, делом! Ко мне отно
сился по-отцовски, жалел. Он знал, что 
уже 11 лет у меня очень серьезно болен 
муж, понимал, как это тяжело, и всегда 
старался подбодрить. А однажды через 
ярославское управление даже выхло
потал для меня путевку в санаторий. 
Вы представляете, я никогда не была 
в санатории, да еще летом и на море, а 
тут -  такой подарок! Я так ему благо
дарна, столько добрых слов хотела ска
зать ему на его юбилее, но не успела...

Н. А. Бутин, один из руководи
телей ансамбля «Вычегодская гар
монь»:

-  Василий Александрович был тре
бовательным, но в то же время душев
ным и добрым человеком. Он давал 
нам, ветеранам, такой импульс к рабо
те, чтобы мы всегда были заняты чем- 
то полезным. Он пригласил меня в со
вет ветеранов в 2014 году, чтобы под
держать ансамбль «Вычегодская гар
монь», которую организовал вместе с 
В. Н. Мариевым. Всегда был рядом с 
нами, сопровождал в концертных по
ездках, решал все организационные 
вопросы, в том числе и с транспортом. 
Буквально на днях выступали в Урдо- 
ме. Никто не ожидал, что случится та
кое горе. Его уход -  настоящий удар 
для всех нас!

Г. И. Лиханова, председатель 
Котласского отделения Красного 
Креста:

-  Я хорошо была знакома с 
Василием Александровичем Брови
ным. Это знаковая личность не толь
ко для Вычегодского, но и для Котла
са. К нему многие обращались за по
мощью, и он всегда готов был помочь, 
встать на защиту ветеранов и инвали
дов. Под его руководством вычегодцы 
приняли активное участие в оказании 
помощи беженцам из Украины. Это 
человек с большой буквы, это лидер! 
Светлая память ему, это очень тяже
лая утрата и для семьи, и для всех нас.

И. В. Быков, член президиума 
Котласского городского совета вете
ранов, руководитель клуба «Победа»:

-  До сих пор в ступоре. Первая мысль 
была о том, как же его девчонки в сове
те ветеранов будут без него? Это чело
век-вдохновитель, инициатор. Сколько у 
него всегда было идей! И все их он реали
зовывал. Он вел за собой все ветеранское 
движение железнодорожников. Его пре
емнику будет очень непросто его заме
нить, он действительно нес на себе очень 
тяжелую ношу. Трудно будет без него.

В. А. Пиликина, секретарь Кот
ласского отделения КПРФ:

-  Василий Александрович не был 
членом нашей партии, но всегда был 
в курсе политической обстановки в 
стране, тесно с нами сотрудничал. Его 
смерть -  очень большая утрата для се
мьи, для ветеранской организации. Это 
был настоящий патриот Вычегодского 
и Котласа, человек с широкой эрудици
ей, большим жизненным опытом. Он со 
всеми делился своими знаниями, своим 
бесценным жизненным опытом, никог
да не жалел личного времени. В его за
слугах в том числе озеленение поселка: 
он любил природу и старался ее беречь! 
А какой он был грамотный садовод! Его 
заслуг просто не счесть. Все то, чем он за
нимался, проходило через его сердце, он 
во все вкладывал свою душу.

Л. Н. Селякова, заместитель пред
седателя совета ветеранов Сольвы- 
чегодского региона:

-  С 2009 года мы трудились в совете 
ветеранов вместе с В. А. Бровиным. Пом
ню, когда нам дали нынешнее простор
ное здание на территории больничного 
городка в Вычегодском под самый Но
вый год, Василий Александрович решил 
немедля переезжать туда. И это несмо
тря на то, что на дворе стояло 31 декабря. 
Все десять новогодних праздничных 
дней под его непосредственным руко
водством шли активные работы по бла
гоустройству нового помещения. Туда 
же вскоре перевезли и железнодорож
ный музей, к которому у Василия Алек
сандровича было очень бережное и тро
гательное отношение, до последнего мо
мента он лично проводил там интерес
нейшие экскурсии.
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Выступление Василия Александровича Бровина на праздновании 30-летия го
родской ветеранской организации 28 февраля 2017 года.

Больше никогда 
не увидимся

Память о нем останется в книгах 
«Магистраль -  моя судьба», «Вычегод
ский -  поселок на Старице», соавто
ром которых он был, а также в много
численных статьях газет и журналов. 
Среди его заслуг -  установка монумен
тов у памятника Неизвестному солда
ту, памятника строителям Северной 
железной дороги в Вычегодском, паро
воза в Котласе на привокзальной пло
щади и отреставрированного памят
ника Зои Космодемьянской у школы 
№ 75. Он первый активно поддержал 
инициативу проведения у нас общерос

сийской акции «Бессмертный полк» и 
лично делал штендеры для крепления 
фотографий участников ВОВ. Он орга
низовал уход за могилами железнодо
рожников, не имеющих родственни
ков в поселке. Под его контролем были 
открыты мемориальные доски почет
ным железнодорожникам и организо
ван уход за ними. Всех его заслуг про
сто не перечесть!

Василию Александровичу нравил
ся порядок во всем (благодаря ему в 
альбомах, которые хранятся в совете 
ветеранов, увековечена история дея
тельности практически всех предпри
ятий Сольвычегодского региона). Он 
не терпел несправедливость, поэтому 
не боялся обращаться с просьбами к 
высшему руководству Сольвычегод

ского региона, Северной железной до
роги, в Центральный комитет ветера
нов в Москве. И к нему всегда прислу
шивались, его поддерживали, за что 
мы ему очень благодарны! Мы так го
товились к его 80-летию, столько сюр
призов ему сделали.

Он ведь очень не любил присталь
ного внимания к себе, был очень скром
ным человеком. Но для нас он навсегда 
останется вечным двигателем совета 
ветеранов, только смерть отключила 
его от большой, плодотворной обще
ственной работы. Вы только подумай
те: 6,5 тысячи ветеранов от Подюги до 
Сыктывкара! Представляете, какие ра
ботоспособность, энергия, самоотдача 
и терпение должны быть у председате
ля совета ветеранов? А у него их хвата
ло! И это несмотря на то, что родился и 
вырос он в очень тяжелые для нашей 
страны годы. И главное, он был для 
нас примером и в том, что был исклю
чительным семьянином, прожив мно
гие годы душа в душу со своей женой 
Анной Васильевной. Вместе они воспи
тали достойных детей Ольгу и Михаи
ла, взрослеют их внуки. Он никогда не 
жалел себя, несмотря ни на что, всегда 
первым приходил в совет, еженедельно 
проводил планерки, распределяя дела 
на каждый день. У него впереди было 
столько идей, столько планов...

«Татьяна, это дедушка Бровин тебя 
беспокоит...» -  так обычно начинался 
наш телефонный разговор с Васили
ем Александровичем перед тем, как 
договориться о встрече в совете вете
ранов. Он всегда был рад поделить
ся новостями из жизни совета, всегда 
трогательно и душевно представлял 
мне того или иного человека, который 
вскоре становился героем нового газет
ного материала. Пронзительно и эмо
ционально делился воспоминаниями 
тяжелого детства, рабочих моментов, 
рассказывал о своем творчестве... Это 
действительно был интереснейший со
беседник и жизнелюбивый человек! 
И всегда из-за своей природной скром
ности отказывал мне в просьбе напи
сать о нем статью.

Я по привычке буду ждать его звон
ка, с душевной болью понимая, что 
мы больше уже никогда не встретим
ся. Спите спокойно, Василий Алексан
дрович! Светлая память о вас навсегда 
останется в наших сердцах.

             17 марта будет 9 дней 
              с момента кончины
             В. А. Бровина. Помяните
добрым словом этого уникального 
человека, яркую и легендарную 
личность все, кто его знал.


